

**Краснодарская краевая универсальная научная библиотека
им. А.С. Пушкина
Краснодар, 2025
Ул. Красная, д. 8.
Тел 8 (861) 268–36–30.**

**Материалы по культуре и искусству Кубани,
опубликованные в центральной и местной прессе
за период с 1 по 28 февраля 2026 года**

Культура

Банщикова, Ю. Детям – новые классы, зрителям – залы / Ю. Банщикова // Краснодарские известия. – 2026. – 22 янв. (№ 5). – С. 8 : фот.

Представлена информация о ремонтных работах и других преобразованиях, которые произошли в учреждениях культуры (театры, школы искусств и дома культуры) в Краснодаре в 2025 г.

Бирюкова, Н. Пусть здесь всегда звучат песни! / Н. Бирюкова // Кубанские новости. – 2026. – 4 февр. (№ 16). – С. 6 : фот.

В станице Неберджаевской после капитального ремонта открыли Дом культуры. Содержится материал о деятельности данного учреждения.

Губернатор Кубани Вениамин Кондратьев вручил главному редактору медиагруппы «Россия сегодня» и телеканала Russia Today Маргарите Симоньян нагрудный знак почетного гражданина Краснодара и памятную медаль «За заслуги» // Кубанские новости – 2026. – 18 февр. (№ 24). – С. 4 : фот.

Заяц, В. Тысяча талантов в одном ДК / В. Заяц // Краснодарские известия. – 2026. – 29 янв. (№ 8). – С. 8 : фот.

Статья посвящена деятельности МБУК «Центр культурного развития «Карасунский». Представлена информация о кружках и клубных формированиях центра а также о влиянии на культурную жизнь района.

Культурный акцент // Аргументы и факты-Кубань. – 2026. – 11–17 февр. (№ 6). – С. 16 : фот.

В 2026 г. на развитие культуры направлено 7 млрд. руб. В статье перечислены приоритетные направления финансирования учреждений культуры.

Лященко, М. Тайная комната, богиня Ника и большевистские погромы : беседа с директором центра творчества «Содружество» / М. Лященко ; записала А. Климанц // Краснодарские известия. – 2026. – 31 янв. (№ 9). – С. 6–7 : фот.

В МБОУ ДО «Центр творчества «Содружество» начала работать музейная комната, где собраны предметы старины. Подробно о деятельности Центра и истории особняка – памятника архитектуры (угол ул. Чапаева и Красноармейской).

Власенко А. Кубанцы из Кабула / Власенко А. // Аргументы и факты-Кубань. – 2026. – 18–24 февр. (№ 7). – С. 18 : фот.

В рамках Года единства народов России представлена публикация о Баире Саиде – руководителе «Культурного центра народов Афганистана» в Краснодаре.

Театры

Гаипова, Е. А. Жизнь начинается с театра : беседа с художественным руководителем и директором театра «Лестница» / Е. А. Гаипова ; записала Н. Кулакова // Вольная Кубань. – 2026. – 6 февр. (№ 10). – С. 8–9 : фот.

В статье отражена история создания театра особенных актеров «Лестница». Перечислены творческие достижения и успехи инклюзивного коллектива на протяжении десяти сезонов.

Захарова, С. «Чтобы пережить трагедию, нужно приносить кому-нибудь пользу» : беседа с балериной Музыкального театра, преподавателем основ танца в инклюзивном театре «Лестница» / С. Захарова ; записала А. Климанц // Краснодарские известия. – 2026. – 22 янв. (№ 5). – С. 11 : фот.

Содержится информация о создании проекта «Инклюзивный балет» на базе театра «Лестница».

Климанц, А. Концептуально / А. Климанц // Краснодарские известия. – 2026. – 24 янв. (№ 6). – С. 12 : фот.

Дан обзор наиболее интересных, с точки зрения культурного обозревателя, театральных постановок в Краснодаре: «На всякого мудреца...?», «Спартак» (Музыкальный театр); «Метаморфозы» (Новый театр кукол) ; «Двойники» (Драмтеатр).

Музеи

Кремен, И. Космонавт в Музее Николая Островского / И. Кремен // Вольная Кубань. – 2026. – 10 февр. (№ 11). – С. 3 : фот.

Публикация посвящена посещению Юрием Гагариным (1934–1968) 16 мая 1961 г. Сочинского литературно мемориального музея писателя Н. Островского. Представлена информация об экспонатах музея, связанных с этим событием.

Изобразительное искусство

Васильева, И. Край, в котором остался навсегда / И. Васильева // Вольная Кубань. – 2026. – 13 февр. (№ 12). – С. 18 : фот.

В галерее «Сантал» состоялась выставка, посвященная памяти заслуженного художника РСФСР Г.А. Булгакова (1916–2011). Представлен обзор творчества и биографические сведения.

Кудинова, А. В. Пейзажная живопись Л.Н. Котелевской как выражение культурного кода Кубани / А. В. Кудинова // Культурная жизнь Юга России. – 2025. – № 4. – С. 81–88. – Библиогр.

Статья включает обзор творчества художника Л.Н. Котелевской. На данном материале охарактеризован художественный стиль жанра кубанской пейзажной живописи.

Памятники воинской славы

Родионов, Д. Навечно в наших сердцах / Д. Родионов // Кубанские новости. – 2026. – 21 февр. (№ 26). – С. 5 : фот.

В парке поселка Афицкий Северского района открыли памятный знак, посвященный участникам СВО.

Символ мужества и верности // Кубанские новости. – 2026. – 21 февр. (№ 26). – С. 6 : фот.

В СШ № 18 г. Анапы прошло торжественное открытие «Парты Героя», посвященной участнику СВО Евгению Муравскому.

Памятники архитектуры

Кузнецова, У. Третья жизнь столетнего особняка / У. Кузнецова, У. Кузнецова // Краснодарские известия. – 2026. – 3 февр. (№ 10). – С. 12 : фот.

Закончена реставрация памятника архитектуры Краснодара, здания, построенного как «Армянское церковно-приходское попечительство», ныне СШ № 8.

Культурное наследие сохраняют // Юг Times. – 2026. – 11 февр. (№ 6). – С. 20 : фот.

Статья содержит сведения о ходе реставрации Дома купца Лихацкого (г. Краснодар).

Мелех, К. Купец построил на века / К. Мелех // Кубанские новости. – 2026. – 17 февр. (№ 23). – С. 4 : фот.

В реестр объектов культурного наследия регионального значения внесен «Главный дом городской усадьбы Федота Лопаты, купца 2-й гильдии, гласного Городской Думы, мецената» (расположен в г. Ейске).

Семенова, Д. В станице Северской завершена реставрация памятника истории / Д. Семенова // Кубанские новости. – 2026. – 21 февр. (№ 26). – С. 5 : фот.

Здание школы № 43 является памятником истории и объектом культурного наследия регионального значения.

Музыкальная жизнь

Павловская, Т. «А где мне взять такую песню..» / Т. Павловская // Российская газета. – 2026. – 11–17 февр. (№ 30). – С. 17 : фот.

В Краснодаре появилась именная эмблема в честь композитора Г. Пономренко. Материалы статьи посвящены вкладу народного артиста СССР в советскую и особенно кубанскую культуру.

Память недели // Кубанские новости. – 2026. – 4 февр. (№ 16). – С. 3 : фот.

Именную эмблему в честь народного артиста СССР Григория Пономаренко открыли в Краснодаре у входа в Музыкальный театр.

Пилипчук, Л. В. «Мы будем расширять репертуар и привлекать знаменитых музыкантов» : беседа с директором Муниципального концертного зала / Л. В. Пилипчук ; записала А. Климанц // Краснодарские известия. – 2026. – 5 февр. (№ 11). – С. 8 : фот.

Россия помнит и поет Григория Пономаренко // Вольная Кубань. – 2026. – 30 янв. (№ 8). – С. 1 : фот.

К 105-летию со дня рождения народного артиста Г. Пономаренко. В статье представлен обзор его творческого наследия и биографические факты.

Фестиваль недели // Кубанские новости. – 2026. – 11 февр. (№ 20). – С. 4 : фот.

В 2026 году фестиваль «Екатеринодарские зимние перезвоны» посвятили бойцам СВО. Ко Дню защитника Отечества записи лучших перезвонов решено отправить на передовую.

Киноискусство

Власенко, А. Режиссёр на поле боя / А. Власенко // Аргументы и факты-Кубань. – 2026. – 18–24 февр. (№ 7). – С. 3 : фот.

Участник СВО выпускник КГИК А. Чернявский снял документальные фильмы о «БАРСах», художественную короткометражку «И мы победим!» и другие материалы, посвященные СВО.

Деньги за кино // Аргументы и факты-Кубань. – 2026. – 4–10 февр. (№ 26). – С. 5 : фот.

В крае впервые выплатили субсидии кинокомпаниям, которые прошли отбор на предоставление рибейтов в 2025 году.

Климанц, А. Эйзенштейн. Великий и ужасный / А. Климанц // Краснодарские известия. – 2026. – 29 янв. (№ 8). – С. 10 : фот. –

Публикация содержит информацию о фильме С. Эйзенштейна «Броненосец Потемкин». Сценарист фильма Нина Агаджанова (27.10(8.11)1889–27.12.1974) родилась и провела детство в Екатеринодаре.

Победа недели // Кубанские новости. – 2026. – 4 февр. (№ 16). – С. 3 6 фот.

Воспитанники краснодарского д/с «Сказка» под руководством воспитателей Е. Киселевой и А. Новохатько стали обладателями Гран-при Международного фестиваля авторской детской мультипликации «Я творю мир». Представлены мультфильмы «Волшебная книга» и «Волшебная матрешка дружбы».

Литературная жизнь

Детский вклад в Победу: Региональное отделение «Единой России» помогло издать поэтический сборник, посвященный участникам СВО // Вольная Кубань. – 2026. – 10 февр. (№ 11). – С. 1 : фот.

Публикация содержит информацию о поэтическом сборнике «Глазами каждого» краснодарских школьников Полины и Богдана, чей отчим ушел добровольцем на СВО.

Составитель: библиограф Яценко В. А.

Краснодарская краевая универсальная научная библиотека

им. А.С. Пушкина

Краснодар 2026

Ул. Красная, д. 8.

Тел 8 (861) 268–36–30.